



JOURNAL D'INFORMATIONS MUNICIPALES

En avant LA GRAND'COMBE

**Bonne année
2010**

Patrick Malavieille
Maire de la Grand'Combe

Joseph Perez
Premier Adjoint

Le Conseil Municipal

*Vous souhaitez, ainsi
qu'à vos familles, une bonne
et heureuse année 2010*

*et vous convient à la réception
des vœux offerte à la population*

**Vendredi 15 Janvier 2010
18H00 - Salle Marcel Pagnol**

Un... Deux... Trois...

Inaugurations



Le Centre de Loisirs Françoise Dolto

Cris, rires et chuchotements. Il y avait foule le Mardi 3 Novembre 2009 lors de l'inauguration du nouveau Centre de Loisirs, installé dans l'ancienne école Paul Bert de Ribes.

Une belle réussite qu'a soulignée le Sous Préfet, Philippe PORTAL alors que l'Adjointe au Maire en charge de la Solidarité, Danielle BASSET rappelait les nombreuses activités et les animations en direction des enfants âgés de 3 à 11 ans, les mercredis et en période de vacances scolaires. Patrick MALAVIEILLE saluera l'excellent travail réalisé par l'équipe des animateurs placée sous les responsabilités de Ouardia AOUZELLE, directrice du Centre de Loisirs et Evelyne HERBAU, directrice du Centre Social. Le Centre de Loisirs *Françoise Dolto* a d'ores et déjà engagé de nombreux partenariats avec la Médiathèque *Germinal*, des rencontres intergénérationnelles avec la Maison de Retraite *Maurice Larguier*, des opérations de sensibilisation à l'environnement avec la

A propos de Françoise Dolto

Née en 1908 et décédée en 1988, Françoise Dolto est une pédiatre et une psychanalyste de grand renom. Elle s'est largement consacrée à la psychologie de l'enfant dont elle est l'une des pionnières. Son ouvrage, *Lorsque l'Enfant paraît* demeure une référence dans ce domaine.

Maison de Quartier *Jean Moulin*, la création d'un jardin potager et la mise en place de projets passerelles avec la structure multi accueils *Danielle Casanova*.

Une réflexion est engagée avec le Conseil Général pour l'utilisation du 1^{er} étage pour accueillir l'espace Parentalité en lien avec le Centre Médico Social.

Coût de l'Équipement

Montant total des Travaux	498 530 € H.T
Subvention Etat (DGE)	100 000 €
Subvention Conseil Général	100 000 €
Subvention CAF	50 000 €
soit 50 % de subventions obtenues.	

Un nouveau bureau de vote

Pour plus de confort et de proximité pour les habitants des quartiers de *Ribes*, *Frugère* et *Montagne Bernard*, le Centre de Loisirs accueillera le bureau de vote n°2 en lieu et place du local de l'avenue des Mineurs. Les administrés y exerceront leur droit de vote dès les prochaines Elections Régionales des 14 et 21 Mars 2010. Le Service des Elections de la Mairie se tient à votre dispo-

Chaudière à bois de l'Arboux

Développement durable et haute qualité environnementale : La Grand'Combe agit !



Les 290 logements de l'Office Public de l'Habitat du Pays Grand'Combien situés à l'Arboux auxquels s'ajoute la Maison de Retraite *Maurice Larguier*, soit l'équivalent de 54 logements, sont désormais chauffés au bois et au biogaz. La nouvelle installation inaugurée le Mardi 3 Novembre 2009 en

présence de Yves PIETRASANTA, Vice Président de la Région Languedoc - Roussillon délégué au Développement Durable, à l'Environnement et aux Energies Renouvelables, comporte une chaudière biomasse utilisant le bois pour combustible et une chaudière gaz en relève et en secours. Les anciens silos à charbon ont été agrandis et peuvent stocker dix jours de consommation de plaquettes de bois.

Les Performances

80 % des besoins de chauffage du réseau couverts soient **1200 tonnes** de bois par an.

1453 tonnes : c'est l'économie de CO2 rejetée dans l'atmosphère, **15 %** de réduction sur la facture de chauffage pour les locataires.

Coût de l'Équipement

Montant total des travaux :	981 273 € HT
Subvention Région Languedoc-Roussillon	320 000 €
Agence de Développement et Maîtrise d'Énergie (ADEME),	175 000 €
Conseil Général	40 000 €
soit 55 % de subventions obtenues.	

L'Office Intercommunal de Tourisme du Pays Grand'Combien



Une vitrine pour La Grand'Combe et le Pays Grand'Combien.

L'été finissant, la date du Mercredi 30 Septembre 2009 était retenue pour l'inauguration de l'Office Intercommunal de Tourisme du Pays Grand'Combien. Le Président du Conseil Général Damien ALARY avait fait le déplacement ainsi que le Président du Comité Départemental du Tourisme du Gard, Lucien AFFORTIT aux côtés de Patrick MALAVIEILLE, Jacques PEPIN, Vice Président du Pays Grand'Combien en charge du Tourisme et Jean de SAXCE, Président de l'OIT. Aménagé dans l'ancienne salle *Germain Soustelle*, l'Office Intercommunal de Tourisme constitue une belle réalisation, spacieuse et accueillante où Sylvie RIEUVILLENEUVE renseigne les nouveaux visiteurs. Facilement repérable car situé à l'entrée de la ville près d'une zone de stationnement, l'OIT s'inscrit dans une démarche plus globale, celle de dynamiser le tourisme en Pays Grand'Combien, à développer l'offre touristique et donc offrir aux visiteurs de nouveaux services.

INFO PRATIQUE BASSE SAISON

Office Intercommunal de Tourisme du Pays Grand'Combien
Ouvert de 9h00 à 12h30 du Mardi au Samedi
Tel 04 66 55 76 12
ot.grandcombien@wanadoo.fr

Ne pas relâcher notre effort

Nova, l'Opéra Rock de la compagnie Hana.bi, et d'une manière générale les fêtes de Sainte-Barbe et Charbon Ardent ont conclu en son et lumière une année 2009 particulièrement riche pour La Grand'Combe.

Une année certes assombrie par le départ prématuré de notre ami Denis Aigon mais qui nous permet de mesurer tout ce que nous lui devons à l'heure de revenir sur les douze mois écoulés et de nous intéresser aux douze prochains.

C'est dans la continuité de son action que nous nous inscrivons pour préparer au quotidien le futur de notre commune et construire son présent. A cet égard, nous pouvons regarder avec fierté l'année qui vient de s'achever, marquée par l'aboutissement de nombreux projets et un dynamisme de plus en plus largement partagé.

L'installation de nouveaux commerces, la rénovation urbaine, espaces publics et habitat, l'ouverture du nouvel office de tourisme, l'avancée des projets de développement économique, le parc *Humphry Davy* et le parc d'éoliennes confirment notre volonté d'action.

Malgré un contexte difficile du fait de la crise économique et la situation des salariés de SOREPLAST, et des réformes,

territoriale et fiscale, voulues par le Président Sarkozy, nous ne relâcherons pas nos efforts en 2010.

La requalification des quartiers et artères de la ville se poursuivra avec la rue de la République, les travaux commenceront au Puits Ricard, les études pour l'aménagement du centre ville seront lancés et l'aboutissement de plusieurs dossiers est attendu dans le cadre du soutien à l'emploi et à l'action économique.

Cela représentera encore beaucoup de travail et d'engagement de la part des élus bien sûr, mais aussi des Grand'Combiennes et des Grand'Combiens, de leurs associations et des forces vives de la ville.

Nous savons que chacun est convaincu du besoin et de l'utilité de rester mobilisés.

En vous invitant à nous retrouver **le vendredi 15 janvier prochain à 18h00 à la salle Marcel Pagnol pour la traditionnelle cérémonie des vœux**, j'adresse au nom du Conseil Municipal à chacune et chacun d'entre vous mes plus sincères vœux de santé et de bonheur pour l'année 2010.

Patrick MALAVIEILLE

André PEZON, Président honoraire des Amis du Musée du Mineur reçoit la Médaille du Département

Le 16 Octobre dernier, la *salle des Lavabos* de Ricard accueillait la grande famille des Amis du Musée du Mineur pour rendre hommage à l'un des siens.

André PEZON, qui après 14 années de bons et loyaux services à la tête de l'association des *Amis du Musée du Mineur*, recevait des mains du Vice Président du Conseil Général, la médaille du Département.

Infatigable défenseur du patrimoine minier et de la mémoire collective, André PEZON par ses conseils avisés et son travail méticuleux d'archiviste a très largement contribué au rayonnement du Musée du Mineur. C'est ce que devait rappeler le nouveau président de l'association, Christian BRUN. Mais le mot de la fin, nous le devons à André PEZON, « je continuerai à œuvrer dans cette maison qui est une partie de ma vie. Je le ferai en compagnie des anciens mais aussi des nouveaux comme Christian BRUN ».



Travaux

Les jeunes du Centre Social nettoient la pinède de l'Arboux

Après les 1^{ères} journées de l'Environnement en Mars dernier dans le lit du Gardon, ce sont les jeunes du Centre Social qui se sont initiés à la sauvegarde de leur milieu naturel à travers l'opération *Pinède Propre*. C'est ainsi que sous l'égide de la Municipalité et plus particulièrement de André BRUN, Conseiller Municipal en charge de l'Environnement, une cinquantaine de jeunes volontaires équipés de gants et de sacs ont consacré un après-midi à nettoyer les indélécatesses commises par des personnes peu soucieuses de préserver leur cadre de vie. L'opération s'est soldée par la récolte de trois camions municipaux, soit environ trois tonnes de déchets disséminés dans les taillis et les sous bois de l'Arboux. Aux côtés des élus et de la directrice du Centre Social, les représentants des associations de locataires, CNL et CLCV, les personnels de la Mairie et de l'Office Public de l'Habitat du Pays Grand'Combien ont accompagné les jeunes dans leur noble mission. A l'heure du goûter bien mérité, chacun s'empressait de les féliciter, chapeau les jeunes !



Illuminations des Fêtes de fin d'année

Comme chaque fin d'année, La Grand'Combe procède à l'illumination des rues du centre ville ainsi que des différents quartiers. Le renouvellement des motifs et des guirlandes lumineuses se fait dans le respect des normes L.E.D. (Diode à faible consommation d'électricité). Pour l'année 2009 - 2010, 65 sujets ont été accrochés par le personnel communal dans les rues et les quartiers, sans oublier la façade de l'Hôtel de Ville. Pour l'année prochaine, la mise en place d'un système de variation avec plages horaires sera opérationnel, ce qui permettra de limiter encore plus la consommation d'énergie, en stoppant les illuminations dès 0h00.



Les 100 ans de la galerie Sainte Barbe, la mémoire préservée

Le soleil était au rendez-vous de cette belle matinée du 23 Octobre 2009 où 100 ans jour pour jour après avoir inauguré (le 22 Octobre 1909), la galerie *Sainte Barbe*, élus du Pays Grand'Combien, amis du Musée du Mineur et de nombreux retraités des Houillères découvraient avec beaucoup d'émotion, cet ouvrage minier réhabilité. Depuis son abandon en 1963, la galerie avait subi les outrages du temps. Grâce à l'association des Amis du Musée du Mineur, des services techniques municipaux et communautaires ainsi que de l'entreprise de travaux publics de M. Jouvert, l'ouvrage d'art construit dans le calcaire de Ruoms a retrouvé sa superbe des années passées. En effet, l'entrée de la galerie obstruée, il y a une dizaine d'années, par un bouchon de béton épais de 25 mètres, présente une fresque en trompe l'œil très réaliste de l'artiste peintre Jean-Claude Sibilat. C'est donc un nouvel espace à découvrir grâce au panneau d'information conçu par Jean-Pierre Bouvier qui relate l'histoire de la galerie.



La galerie Sainte Barbe et ses prouesses

Date d'ouverture : 23 Octobre 1909
Durée des travaux : 7 ans
Durée d'exploitation : 54 ans
Charbon extrait : 25 millions de tonnes





Le pont de La Levade en travaux, un chantier colossal

On se rappelle des pluies diluviennes qui s'étaient abattues sur la ville aux mois d'octobre et novembre 2008. Le pont de La Levade subissait d'importants dégâts, frappé à ses bases par la violence inouïe des eaux de *La Trouche*. Les stigmates étaient visibles jusqu'au niveau du parapet et de la chaussée où apparaissaient d'inquiétantes fissures. Si, il faut bien le reconnaître, le chantier a démarré avec retard en raison d'une part, de l'attente du classement de la commune en zone de catastrophe naturelle, d'autre part, l'instruction des dossiers concernant la réfection d'un ouvrage d'art, maintenant les travaux vont bon train afin que les habitants et les usagers des quartiers de La Levade et de La Haute Levade ainsi que le tabac presse ne subissent plus longtemps les gênes occasionnées par un pont devenu infranchissable.

Coût total des travaux : 230 625 €



Lorsque de nouvelles façades font pierres neuves

Comme elle s'y était engagée lors de la dernière campagne électorale, la Municipalité poursuit ses efforts pour affirmer son identité autour du développement durable, valoriser la qualité environnementale et améliorer le cadre de vie des Grand'Combiens. Ces efforts passent également par l'amélioration de l'Habitat. Nous aurons l'occasion de revenir plus longuement sur toutes les opérations engagées par la municipalité et les bailleurs locaux dans un prochain bulletin d'informations municipales. Mais pour le présent, nous tenions à saluer l'initiative du Service d'Entraide Protestante, le SEP, au quartier de La Frugère. C'est tout un immeuble qui a changé d'aspect suite à la rénovation des façades en pierres apparentes mais aussi la requalification des espaces intérieurs pour le confort des futurs locataires dans le cadre du dispositif Maison Relais.

SEP

3, rue Frugère - 30110 LA GRAND'COMBE
Tel 04 66 54 82 56 - sep.asso@wanadoo.fr
horaires : lundi au vendredi - 9h - 17h

De nouveaux aménagements au centre commercial de La Pise

Il n'aura échappé à personne les travaux d'agrandissement de l'enseigne commerciale située dans le quartier de *La Pise*. Le dynamisme de son gérant, Patrick ARMAND y est pour beaucoup. « Quand je suis arrivé en

2003, j'ai fait le pari d'un Pays Grand'Combien vivant et projeté vers l'avenir. Nous avons dépassé la période des projets pour passer aux réalisations. Je veux également proposer la même diversité de produits à des prix très concurrentiels que les autres grandes surfaces du bassin alsésien ». La plateforme du magasin s'est donc considérablement agrandie ainsi que le parc de stationnement ce qui a entraîné la réalisation d'un enrochement sur plus de 100 mètres du plus bel effet.

Une zone de chalandise convoitée.

Avec l'implantation du futur parc régional d'activités économiques *Humphry Davy* et la construction d'un nouveau pont qui modifiera considérablement l'urbanisation de cette entrée de ville, la zone de *La Pise* est amenée à jouer un rôle important dans l'axe centre ville - zone du Fesc.



Des défibrillateurs dans la commune

Considérant que plus de 50 000 personnes meurent chaque année en France d'un arrêt cardiaque extrahospitalier, la Municipalité a fait le choix d'installer 3 défibrillateurs à plusieurs endroits de la commune. Nous sommes en concertation avec les pharmacies de la ville qui possèdent déjà ce type d'installation afin de répartir au mieux leur présence sur le territoire communal tout en considérant la fréquentation des publics et les lieux de passage les plus utilisés. Le défibrillateur est un appareil automatique qui guide et accompagne, à travers un message vocal, le citoyen qui passe, en quelques minutes, d'un état de secouriste hésitant à un état de secouriste efficace. Il est à noter que, pour ne pas grever le budget de la commune, l'achat des défibrillateurs sera financé en économisant sur l'envoi des traditionnelles cartes de vœux.



Tradition. Sainte Geneviève fêtée à La Grand'Combe



Les gendarmes de la Compagnie d'Alès, leur commandant, Frédéric Warion et son adjoint, le capitaine André ont célébré le 26 novembre dernier, la messe de Sainte Geneviève, patronne des gendarmes.

A leurs côtés pour ce moment de recueillement en l'église de La Grand'Combe, avaient pris place le sous préfet Philippe Portal, le maire Patrick Malavieille, Marie-Christine PEYRIC représentant le député de la circonscription, l'adjudant chef Daniel Agnely de la brigade de La Grand'Combe, le major Guy Bessière et le capitaine Sébastien Rouquette du centre de secours.

Fidèles au rendez-vous, Les Joyeux Mineurs préparent leur centenaire

2010 sera à coup sûr une belle année pour toute la troupe des Joyeux Mineurs, qui va souffler dans quelques semaines ses 100 bougies. Pour célébrer l'évènement, une superbe fresque, prélude à de nombreuses manifestations, a été dévoilée en octobre dernier au siège de la société de farandoles situé rue du Gouffre. Le président Guy Scudéri a concocté un programme éclectique (expositions, démonstrations, conférences, festival folklorique et ballet national de danse) qui s'échelonna de mai à août 2010.

Pour s'inscrire ou se renseigner Les Joyeux Mineurs
Rue du Gouffre - 30110 LA GRAND'COMBE
Tel 04 66 56 80 09 - scuderi.guy@orange.fr



Semaine Bleue, un large programme pour que Jeunes et Vieux demeurent connectés

C'est une Semaine Bleue particulièrement riche en activités et en rencontres que la Municipalité en partenariat avec le Conseil Général, a proposé du 19 au 24 Octobre dernier aux seniors de la commune et du Pays Grand'Combien.

Parmi les manifestations, une conférence sur les gestes qui sauvent, une projection de film, des activités sportives et ludiques, des spectacles de variétés et le traditionnel thé dansant... pour rester connectés !



Plains Feux sur les fêtes de Sainte Barbe et Charbon Ardent 2009

Grandiose, magique, du grand spectacle, ce sont les qualificatifs entendus à l'issue du **spectacle Nova** qui a enflammé le Puits Ricard, le 5 décembre dernier. Les milliers de participants ont longuement applaudi la troupe Hana.bi et son chanteur Igor qui ont créé une forte sensation et beaucoup d'émotion.

Une semaine auparavant, c'est la grande **parade de Sainte Barbe** qui officiait dans les rues de la ville avec la participation remarquable des sapeurs pompiers, des troupes de bandas et des participants en tenue du siècle dernier faisant revivre le passé d'un cortège bigarré et bruyant.





Le **champ de foire** pouvait s'animer dix jours durant.



nation de l'église et la messe de Sainte Barbe, l'hommage musical aux Gueules Noires, la **jour-née des Enfants** avec le réseau des bibliothèques du Pays Grand'Combien, la **soirée**



Orange avec les groupes Art Attack, Soleil Dansant, Akwe, Nouvo Son du Sud, Carpe Diem, DJ Nikoff et les jeunes talents du Pays Grand'Combien, sans oublier le **grand bal populaire** avec Zazie Musette, Bikini Orchestra et Boulevard du Rock. Tout une série d'expositions d'œuvres



L'École de Musique du Pays Grand'Combien, elle a tout d'une grande !

Quelle émotion lorsque en fin de concert, Thierry Foulc a interprété l'hymne grand'combien sous la baguette de Marc Dumas.



Un gala de vingtième anniversaire qui fera date dans l'histoire de l'école de musique, salué par les anciens de l'harmonie municipale qui n'auraient pas manqué une note pour tout l'or du monde ! D'autres rendez-vous étaient proposés pour cette édition 2009 : le traditionnel **marché de Noël**,

d'art a jalonné ces fêtes de Sainte Barbe 2009 : les peintures de Jane Caro à l'hôtel de ville, le salon de l'Essor Cévenol à la salle Marcel Pagnol et puis le très remarqué **chemin des couleurs** réalisé par des peintres amateurs et professionnels, les associations, les enfants des écoles, collèges et lycée, du centre social et de loisirs.



les projections des films *Charbons Ardents* de Jean-Michel Carré et Marc Laforêt, l'exposition des lampes de mine et des instruments de musique, la soirée dansante avec Boulevard du Rock, l'illumi-





Non à la privatisation de la Poste !

La Municipalité a organisé le 03 octobre dernier un bureau de vote sur le marché dans le cadre de la concertation nationale sur l'avenir de La Poste.

Nombre de votant :	1760
Non à la privatisation :	1733
Oui :	11
Bulletins blancs :	16

C'est ce vendredi 8 janvier que les six maires gardois sont déferés au tribunal administratif pour avoir délibéré et organisé la votation citoyenne contre la privatisation de La Poste. Les élus de la majorité municipale leur apportent leur total soutien et réaffirment la justesse de cette action contre la privatisation de La Poste.



Faire face au virus de la grippe H1N1



Depuis novembre dernier, le **centre de vaccination** installé dans la halle aux sports des Pelouses fonctionne tous les mercredis matins de 8h00 à 12h00 et vendredis après-midi, de 14h00 à 18h00. Mais pour endiguer le virus de la grippe H1N1, les mesures élémentaires les plus efficaces consistent à se laver régulièrement les

mains avec du savon ou avec une solution hydro alcoolique. Enfin, lorsque vous toussiez ou éternuez, couvrez vous la bouche et le nez avec un mouchoir en papier et jetez le après usage dans une poubelle.

Info pratique 0 825 302 302 (0,15 € / min depuis un poste fixe)
www.pandemie-grippale.gouv.fr

Le chiffre à l'heure où nous bouclons ce numéro, le centre de vaccination des Pelouses a accueilli plus de 600 personnes.

Un grand merci aux bénévoles des Restos du Cœur

Aujourd'hui, on n'a plus le droit d'avoir faim ni d'avoir froid... chantaient Coluche et les Enfoirés en 1985. 24 ans après, force est de constater que la situation, loin de s'être améliorée, s'est considérablement dégradée. Hubert Rocamora et toute l'équipe de bénévoles de l'antenne locale des Restos du Cœur reçoivent le public à la Maison des Jeunes *Gaston Lombardi*, les mardis et les vendredis matins.



Une nouvelle antenne pour la Mission Locale d'Insertion



A l'occasion de l'aménagement de la MLI (Mission Locale d'Insertion) dans ses nouveaux locaux du boulevard Callon, une initiative fort originale a été menée de front avec le Football Club Champclauson et Jeunesse et Sport consistant en la réalisation d'une fresque avec le concours des spécialistes d'Art Attac. Ce projet a permis à six jeunes de se consacrer à l'embellissement de la façade de la nouvelle antenne de la MLI avec pour aboutissement, une visite du Parlement européen à Strasbourg.

La Mission Locale d'Insertion
Accueil des Jeunes de 16 à 25 ans
16, boulevard Callon - 30110 La Grand'Combe
Tel 04 66 60 25 64

Les travaux de réhabilitation du Puits Ricard vont pouvoir débuter

C'est le 4 décembre dernier, jour de Sainte Barbe, que le permis de construire ouvrant le droit de réhabiliter le chevalement du puits Ricard a été officiellement signé par le maire et président du Pays Grand'Combien, Patrick Malavielle aux côtés du premier adjoint, Joseph Pérez, du président de l'association *des Amis du Musée*, Christian Brun et de son président honoraire, André Pezon.

Le puits Ricard, classé à l'inventaire des monuments historiques est le seul puits du bassin des Cévennes encore debout à être entièrement réhabilité. Le coût des travaux s'élève à 400 000 €, subventionnés d'un quart par l'Etat, le Conseil Général, le Conseil Régional et le Pays Grand'Combien.



Edon Arcangioli et Etienne Michalet : un engagement sans faille au service des locataires

Deux associations sont présentes sur le territoire pour défendre les intérêts des locataires : la CNL (Confédération Nationale du Logement) et la CLCV (Consommation, Logement et Cadre de Vie). Le 29 septembre dernier, à l'issue du conseil d'administration de l'Office Public de l'Habitat du Pays Grand'Combien, Edon Arcangioli et Etienne Michalet ont été honorés par le Président de l'OPH, Patrick Malavieille et son directeur, Alain Canonge, pour leurs bons et loyaux services au sein respectivement de la CNL et de la CLCV.

Confédération Nationale du Logement

Président : Jean Couteau - Permanence à la Bourse du Travail les samedis de 10h00 à 11h30 et à l'annexe de la Mairie, les premiers et troisièmes mercredis du mois, de 10h00 à 11h15 - Tel 04 66 34 05 66

Consommation, Logement et Cadre de Vie

Président : Hubert Champetier - Permanence : 2, rue Frédéric Mistral - 30110 La Grand'Combe - Tel 04 66 34 13 99

Le Conseil Participatif planche sur les aménagements des espaces publics du centre ville

C'est le 14 décembre dernier que les membres du Conseil Participatif se sont réunis en mairie afin de découvrir à l'aide d'un synopsis, les projets des aménagements de la place Jean Jaurès, du parvis de l'église, des squares François Mitterrand et Mendès France ainsi que des boulevards Callon et Talabot. La requalification des espaces publics du centre ville est l'un des plus importants investissements prévus. C'est la continuité des aménagements déjà réalisés dans les rues Pasteur et Anatole France et de la rue de la République dont les travaux sont prévus en début d'année 2010. Conformément à sa délégation à l'urbanisme, c'est Joseph Pérez qui suit ce dossier en lien avec Allain Faure, adjoint aux travaux et le Conseil d'Architecture, d'Urbanisme et de



l'Environnement du Gard. Le projet est donc lancé avec 2010 pour l'étude et les réflexions, car rien ne se fera sans l'approbation générale, et en 2011, la mise en application des choix.

Le sous préfet Philippe Portal en visite à la maison de quartier Jean Moulin



Dans le cadre de la politique de la ville, le sous préfet a rendu une récente visite aux associations afin de s'assurer du bon fonctionnement du contrat urbain de cohésion sociale (CUCS). La rencontre s'est déroulée à la maison de quartier Jean Moulin, à l'Arboux, en présence des

élus, Annie Arcangioli, adjointe à la communication, Danielle Basset, adjointe à la solidarité et de l'adjoint à la jeunesse, Samir Beddour. Les services du Pays Grand'Combien étaient également représentés par sa directrice, Danielle Méjean ainsi que la directrice du centre social, Evelyne Herbau. Du côté des associations, la Stade Sainte Barbe, le Service d'Entraide Protestante, le Football Club de Champclauson et l'Amicale des Algériens en Europe ainsi que l'Arboux pour Tous avaient répondu présents. Le tour de table, animé par Amélie Clément, a permis au sous préfet de vérifier les multiples actions menées sur le terrain par l'ensemble des partenaires associatifs avant d'entamer un tour de ville qui le conduira dans les différents quartiers.

Nouvelles Enseignes

Webphone Services



Zakaria Benabdelmoumène propose toute une gamme de téléphones mobiles, accessoires téléphonie et informatique ainsi que CD et DVD ainsi qu'un service après vente et d'entretien. L'espace Cyber vous permet de travailler dans des conditions idéales et de confort maximum. Un point Phone est également à votre disposition. Ouvert du Lundi au Samedi de 9h à 13h

et de 15h à 22h. Le Dimanche de 15h à 22h.

Webphone Services, 4 rue Pasteur.

Tel 04 66 24 83 42

La Saladerie



Une envie de salades ou de cuisine traditionnelle ? Un nouveau restaurant s'est ouvert rue Pasteur qui propose de déguster un grand choix de salades et de bons petits plats. Christine Favède vous accueille tous les jours de la semaine, midi et

soir, du Mardi au Samedi.

La Saladerie, 20 rue Pasteur.

Tel 04 66 25 01 83

Dépo Chik



Voilà une idée fort originale de Loubna Jbilou qui met ses talents de couturière au service du public. Vous pouvez la contacter pour tous travaux de retouche mais également de création de prêt-à-porter homme et femme. Enfin, pour joindre l'utile à l'agréable, un repassage soigné vous est proposé.

Dépo Chik, rue Sainte Barbe. Ouvert du Mardi au Samedi de 9h à 12h et de 14h à 19h.

Rose Barbieux Artisan Peintre

Peinture, décoration intérieure, revêtement mural, gouttelettes, carénia, rien n'échappe à Rose Barbieux qui a créé sa micro entreprise. Vous pouvez contacter Rose Barbieux pour la décoration d'un appartement, la remise en état d'une façade ou tous autres travaux. Devis gratuit.

Rose Barbieux, Artisan Peintre. 17 rue Pasteur. Tel/Fax 04 66 24 38 35. Mobile 06 37 97 80 05

Groupe des Elus Communistes et Citoyens

En ces premiers jours de nouvel an, le groupe des élus communistes et républicains vous souhaite ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers, ses meilleurs vœux pour 2010.

L'année s'annonce très difficile pour les communes. Le projet de loi de finances cristallise toutes les inquiétudes que nous pouvions avoir avec une baisse des dotations d'Etat alors que ce dernier se désengage des compétences relevant de ses prérogatives.

Encore plus préoccupant est la suppression de la taxe professionnelle qui réduit l'autonomie fiscale de notre commune.

Les conséquences sont lourdes pour les investissements publics générateurs d'emplois et pour la cohésion sociale.

Enfin que dire de la réforme territoriale : le redécoupage électoral du Président de la République fait basculer La Grand'Combe dans la 5^{ème} circonscription qui s'étendra des pentes du Mont Lozère à celles du Mont Aigoual ! Le groupe des élus communistes et républicains bien ancré dans les valeurs de solidarité, de justice, d'égalité, de liberté et de fraternité saura être plus que jamais utile et efficace à vos côtés, dans la vie de la cité.

Fabienne ADJOUADI
Annie ARCANGIOLI
Claude BAUDUCCO
Nicolas CASADO
Pascale EUGENE
Youssef MAHOUCHE
Patrick MALAVIEILLE
Gérard WILCZEWSKI
Josiane WOZYNSKI

Groupe des Elus Socialistes et Apparentés

En 2004, la population du Languedoc Roussillon a donné la responsabilité aux socialistes, aux forces de gauche et de progrès, d'améliorer leur vie quotidienne, de construire un aménagement solidaire et durable de nos territoires. Notre région a choisi la qualité de vie en rénovant les TER et les lycées. Elle a fait de l'éducation et la formation ses priorités.

Face à la crise, elle a fait le choix aussi de soutenir en priorité l'emploi et le pouvoir d'achat. Le Parc Humphry Davy, le projet de nouveau pont sont là pour nous en persuader. Si notre commune continue à bien se développer et si des projets sont près de sortir de terre, c'est aussi et surtout grâce au Département et à la Région. Cette mobilisation sans précédent des régions gagnées en 2004 par les socialistes, s'est accompagnée d'une très grande modération fiscale. S'il y a des difficultés budgétaires, c'est d'abord à cause des charges et des responsabilités transférées sans compensation financière par l'Etat. C'est d'abord face aux désengagements du gouvernement que notre région et notre Département ont dû se battre.

Au seuil de cette nouvelle, dans ce contexte difficile, notre groupe vous souhaite une très bonne année à tous, et vous assure de son total dévouement.

Danielle BASSET
Aziza BEDJAoui
André BRUN
André DOMEIZEL
Martine FERNANDEZ
Karine MONTENEZ
Joseph PEREZ
Claudine PUECH
Marie-Claude SOUSTELLE

Groupe des Elus de la Société Civile

Certains observateurs annoncent la fin de la crise dans quelques mois. Pour d'autres, il faudra attendre beaucoup plus longtemps le bout du tunnel.

Ce faisant, la situation internationale est toujours aussi conflictuelle aux quatre coins du monde et la conférence de Copenhague sur le réchauffement de la planète a fait pschitt !

Cette année 2010 commence sous des auspices difficile mais l'équipe municipale dont le groupe des élus issus de la société civile fait partie intégrante est à pied d'œuvre pour défendre avec vous, des projets importants pour la commune en poursuivant les travaux d'embellissement du centre ville et des différents quartiers.

Nous vous présentons nos vœux les plus sincères de bonne santé, d'épanouissement personnel, pour vous-même, vos familles et tous ceux qui vous sont chers et de réussite dans vos projets.

Samir BEDDOUR
Anne-Claire DUMAS-BRUNET
Allain FAURE
Rolland GINEYS
Guy PELLET

Groupe des Elus Le Reveil Grand'Combien

Lors du dernier conseil municipal, le maire nous a interdit d'exposer notre étude sur le dossier de l'eau. Pourquoi empêcher les élus de l'opposition de s'exprimer ? Est-ce démocratique ? Non, car nos citoyens ont le droit de connaître la vérité : casser le contrat assainissement en 2006 nous a coûté 700 000 € de dédommagement plus le rattrapage ! Leur gestion est désastreuse et nous en payons le prix fort : nos factures sont deux fois plus chères qu'à Alès (1,359 € le m3 chez nous au lieu de 0,60 € à Alès). A cela, il faut ajouter toutes les taxes plus le rattrapage... nous comprenons et soutenons la colère des Grand'Combiens face à cette politique de l'eau !

Au seuil de cette nouvelle année, notre groupe vous souhaite tous ses meilleurs vœux pour 2010 ! Demain comme aujourd'hui, nous continuerons à défendre vos intérêts contre leur politique qui nous coûte cher !

Ludovic BOUIX,
Céline FERRER
Rosine REITER

Dynamique 30110

Malgré l'autosatisfaction permanente de la majorité, la situation locale est loin d'être « rose ». Elle est plutôt sur des « charbons ardents » : pression fiscale, risques environnementaux, développement durable, emploi, gestion de l'eau, etc. Néanmoins, j'adresse mes meilleurs vœux à tous pour l'année 2010.

Régine PERRET

Non Inscrit

Texte non parvenu

Jean BUFFAT

Mise au point des élus de la majorité municipale

Le règlement intérieur du conseil municipal prévoit un chapitre réservé aux questions diverses.

Le principe établi est le suivant : l'opposition pose une question, la majorité apporte une réponse et cela pour 3 questions à chaque groupe. La tactique de certains élus qui consiste à revenir après la réponse sur la question s'appelle de l'obstruction.

En mairie, des locaux de permanence sont attribués à l'opposition ainsi que les salles municipales ou communautaires lorsqu'elles sont demandées. Une tribune libre par groupe est insérée dans chaque bulletin municipal. Les droits de l'opposition sont donc strictement respectés

Janvier

Vendredi	8	Soirée chansons. Maison de retraite Maurice Larguier
Mercredi	13	Conseil Municipal
Vendredi	15	Cérémonie des Vœux salle Marcel Pagnol
Samedi	16	Cérémonie de Vœux à la Maison de Retraite
Mercredi	20	Assemblée Générale FNATH Bourse du Travail
Mardi	26	Réunion Publique. Révision du Plan Local d'Urbanisme. Salle du Conseil Municipal

Février

Mercredi	3	Conseil Municipal (Débat d'Orientation Budgétaire)
Mercredi	10	Conseil de Communauté (Débat d'Orientation Budgétaire)
Mardi	16	Signature Charte Habitat Solidaire
Samedi	20	Repas des Aînés offert par le Centre Communal d'Action Sociale

Mars

Dimanche	14	Elections Régionales. 1 ^{er} Tour
Dimanche	21	Elections Régionales. 2 ^{ème} Tour
Mercredi	24	Conseil Municipal (Vote du Budget)
Jeudi	25	Conseil de Communauté (Vote du Budget)



La Maison des Métiers Anciens va bientôt ouvrir ses portes

Cela fait plus d'un an maintenant, que le chantier entrepris par André Albérola suit son cours. Le bâtiment industriel de briques rouges situé dans la vallée Ricard face à la Maison du Mineur va prochainement ouvrir ses portes pour le plus grand plaisir de tous.

A l'origine du projet, il y a André Albérola, passionné des métiers manuels et collectionneur. En fait, ce sont des milliers d'outils de toutes sortes qu'il a patiemment amassés pendant des dizaines d'années.

En lien avec la Municipalité, une convention de partenariat pour un chantier pédagogique sur le site de la Maison des Métiers Anciens a été établie avec le centre AFPA de la Grand'Combe et la confédération des artisans et petits métiers du bâtiment, la CAPEB.

La Maison des Métiers Anciens qui sera accessible aux personnes à mobilité réduite, comprendra un hall d'accueil, une salle vidéo, une salle de repos et des sanitaires.

La partie musée proprement dite sera composée de 14 box, chacun présentant un métier différent : menuisier, ferblantier, forgeron, serrurier, imprimeur...

Au total, 2500 outils seront présentés au public.

«Nous avons reconstitué le passé à l'identique afin que toutes les subtilités accrochent le regard du visiteur. Nous sommes prêts pour la grande aventure», confiait André Albérola.

Sur le plan du tourisme, il s'agit là d'une réalisation importante qui complètera les attraits de la ville et du Pays Grand'Combien.

La Maison des Métiers Anciens sera inaugurée au printemps.

